

LA TERTULIA

Semanario de ciencias, Literatura é información

Director: BENITO LÓPEZ RUANO

Suscripción

Al mes 0'50 céntimos.

Cieza 19 de Enero de 1905.

Administrador JUAN MARÍA MARIN

Redacción y Administración
Puigcerver, 3

Al pueblo de Cieza

El nuevo Comité formado recientemente bajo la bandera política del Ilustre hombre público, Excmo. Sr. D. Alvaro Figueroa, Conde de Romanones, ofrece un brillante y alahuño porvenir á nuestro querido pueblo de Cieza, que por su civilización y cultura, está llamado á figurar en la Historia del progreso, juntamente con tantos otros de reconocida importancia, de valimiento autónomo y elevado, que inspirados en la sabia dirección de eminentes personalidades, cuentan horas de paz, de ventura y de engrandecimiento político é industrial. Difícilmente pueden hallarse para la constitución de un grande edificio, bases más sólidas y positivas que las que el nuevo Comité, al solo hecho de constituirse, encuentra ya en sus manos, talento, juventud, validez, actividad y dinero, son las cualidades que posee el genio que ampara y presta todo su apoyo al partido que hoy nace bajo tan venturosos auspicios; el Sr. Conde de Romanones. ¿Debemos seguirle? ¿Debemos inspirarnos en su política emprendedora y progresista? Sin duda alguna que sí. Se debe correr en pos de un ideal, cuando éste á todas luces nos descubre, nos muestra la pronta realización de nuestros anhelos. El ideal, la causa de D. Alvaro de Figueroa, ni puede ser de más evidentes resultados, ni puede ser más risueño el porvenir que brinda. El sol de la regeneración, nos dirige sus fulgurantes rayos; beneficiosos, magníficos, ya hemos presado que lo son. ¿Queremos recibirlos? ¿Queremos gozar de sus resplandores? Pues el camino ya está marcado, poco cuesta conseguirlo.

El pueblo de Cieza y su Distrito, debe estar, y en efecto lo están de enhorabuena, por los hermosos días que le aguardan. Elementos tan prestigiosos y dignos como los que forman las cúspides de este partido, merecen que todos sigamos sus iniciativas, y unamos nuestros votos en pró de sus aspiraciones.

El nuevo Comité saluda cariñosamente á los Demócratas ciezanos, sus amigos y compañeros, y les ofrecen incondicional apoyo, puesto que todos somos liberales, defendemos la misma causa y aspiramos, al mismo fin. Saluda también al digno Partido Republicano, que por su historia política y valimiento indiscutible, merece nuestra sincera distinción. Y finalmente, al Partido Conservador, le envía su más atento saludo.

Esperamos que el naciente Comité, no

ha de tener rivalidades de ningún género, y sí, en cambio, allegados y prosélitos que secunden fielmente, la plausible idea que envuelve para beneficio común, la política del Excmo. Sr. Conde de Romanones,

TOQUES DE ATENCIÓN

Sr. Alcalde: Sentimos tener que llamarle nuevamente la atención, referente á los expectáculos que á diario se vienen cometiendo á presencia del pueblo entero, entre el mendigo conocido por *Pepe el Tostizo* y una porción de chiquillos mal educados.

En nuestro número anterior, pusimos en conocimiento de la primera autoridad, estos hechos; y vemos con disgusto, hemos sido desatendidos, puesto que siguen repitiéndose á pesar de ser reprobados por la impiedad y la inmoralidad que llevan consigo.

Seremos pertinaces, al tratar de abolir actos como los enumerados, aun cuando para conseguirlo tengamos que insistir (como lo haremos) en números sucesivos.

Sr. Alcalde: haciéndonos eco de las protestas de varios vecinos, nos permitimos llamar la atención á causa de otro abuso de no menos importancia que el anterior. Trátase de evitar que se arrojen aguas sucias á la vía pública, haciendo el paso, hasta por las calles más principales, verdaderamente imposibles.

Esperamos que la autoridad, con el celo que la distingue, tomará en cuenta nuestras indicaciones,

Sr. Alcalde: ¿hará V. el favor de decirnos, donde se meten los guardianes del pueblo, que no se les vé el pelo durante la media noche?

Reunión política en Abarán

La celebrada en aquella villa, por lo numerosa y concurrida que se vió por distinguidas personalidades, revistió verdadera importancia.

Seguir y defender la bandera política del Excmo. Sr. Conde de Romanones, fué el objeto de dicha reunión; y el mayor elogio que podemos hacer del entusiasmo que allí reinó, es publicar la lista del nuevo Comité, puesto que nadie ignora el prestigio y la probidad de los señores que lo componen. Por lo que esta agrupación que surge en nuestro vecino y hermano pueblo, crea, costó, tuye una sólida y grande garantía para los habitantes de esa pintoresca villa, y á la par, para todos aquellos que con un afecto sincero nos adherimos á la política del Sr. Conde de Romanones.

Con grande cariño saludamos á tan queridos compañeros, y los alentamos para que no retrocedan y trabajen con decisión y valentía, hasta conseguir el ya muy cercano día del triunfo, para regeneración y engrandecimiento de todos.

Presidentes honorarios

Excmo. Sr. D. Alvaro Figueroa, Conde de Romanones.

D. Joaquín Payá López.

Presidente efectivo

D. Antonio Gomez Cosme.

Vice-presidentes

D. Antonio Gomez Gomez.

« Laureano Molina.

« Matías Martínez García.

Vocales

D. Joaquín Martínez García.

« Pedro García

« José M.^a Santos

« Patrocinio Gomez

« José Molina

« Angel Gomez

« Joaquín Yelo Gomez

« Joaquín Yelo Molina

« Joaquín Gomez Gomez

« Perseverando Ternerero

« Jesus Ternerero

« José Gomez Cosme

« Joaquín Gomez Mareón

« Gerónimo Gomez Maquetón

« Jesus Rafael Yelo Gomez

Diálogos obreros

III.

EL BURGUES

El obrero vulgar.—Hay que destruir á todo el que tenga dos pesetas. Es enemigo nuestro. Con el metal levanta infranqueable muralla entre los favorecidos de la suerte y los desheredados de la fortuna. Este es el burgués.

El obrero del porvenir.—La muralla no está en el dinero, sino en el corazón. Hay burgueses que en un tiempo fueron obreros. Entonces hablaban en las reuniones que celebraban las sociedades libertarias; escribían en los periódicos libertarios y eran furibundos enemigos de los acaparadores del dinero. Llegó un día en que le sopló el viento de la caprichosa suerte y se vieron poco á poco encumbrados en las alturas de la opulencia. Entonces olvidándose de sus hermanos, odiando el origen humilde de su vida, se tornaron en sus más crueles y perversos verdugos, Este es el verdadero burgués.

El obrero vulgar.—Algunos tal vez hayan; y estos son peores que los otros; pero esto no quiere decir que todos dejen de ser malos. Destruyéndolos se hace la obra más grande que han presenciado los siglos.

El obrero del porvenir.—Insisto en que la burguesía no está en el dinero sino en el corazón; y que así como hay obreros que son verdugos de sus hermanos en cuanto llegan á encumbrarse, así hay también muchos ricos, hombres poseedores de grandes capitales, que son para los pobres y para los trabajadores como un buen padre para sus hijos.

El obrero vulgar.—Yo no lo creo. Ejemplos; vengan ejemplos que prueven eso que me dices.

El obrero del porvenir.—Los ha habido siempre; los hay en la actualidad; los habrá mucho más numerosos en el porvenir conforme la humanidad vaya progresando, vaya acercándose á su perfección moral. La tierra entera está hoy sembrada de instituciones, benéficas para el obrero sostenidas por ricos que hacen de su opulencia un medio poderoso de hacer el bien á los pobres y no una argolla infame para martirizarlos.

El obrero vulgar.—Maldita sea la sociedad que hace primero los pobres, los desgraciados, los hambrientos, los miserables para tener el placer y la mentida vanidad de socorrerlos despues levantando asilos, casas de beneficencia, colegios maternos, etc.

El obrero del porvenir.—El rico que socorre al pobre, al indigente, al desgra-